



## POLÍTICA PARA GUAPOS



POR ALBERTO  
TAVIRA

TWITTER: @BETOTAVIRA

# La nepo-utopía de Claudia Sheinbaum

Suena muy bonita. Muy romántica, casi como poesía pero, en realidad, es una utopía. La reciente reforma a la Constitución que la presidenta Claudia Sheinbaum envió al Congreso de la Unión, el pasado 5 de febrero, para prohibir el nepotismo en el servicio público se ha quedado muy corta para la larga tradición de la herencia del poder en México.

Desde Querétaro, durante el evento conmemorativo del 108 aniversario de la promulgación de la Constitución mexicana, la Jefa del Ejecutivo presumió que esta iniciativa se refiere a "la prohibición expresa de que ningún familiar pueda suceder de manera inmediata a otro tratándose de un puesto de elección. ¡No al nepotismo!"

Todos le aplaudieron. Incluso los nepotistas de rancio abolengo que, a través de generaciones, han sofisticado el cambio de estafeta perpetuando sus apellidos en la política pues, en estricto sentido, el "de manera inmediata" es algo con lo que esas castas han aprendido a sobrevivir por los siglos de los siglos.

¿De verdad la presidenta cree que evitar la sucesión de manera consecutiva es la solución para erradicar el nepotismo? ¿Qué información sobre los agremiados de Morena tiene la doctora Sheinbaum como para querer poner sólo una curita a una quemadura de tercer grado? ¿Lo cortoplacista y Soft de la reforma lleva dedicatoria a Félix Salgado Macedonio para la próxima elección en Guerrero? ¿Le dijeron a la mandataria que varios de su círculo cercano provienen del privilegio de la genética?

A bote pronto algunos ejemplos: Manuel Velasco Coello –a quien los guapos recordamos como al que Sheinbaum le besó la mano más que como el esposo de Anahí– fue gobernador de Chiapas al igual que su abuelo Manuel Velasco Suárez. No se necesitó una entronización inmediata para que el apellido volviera a gobernar en el mismo lugar.

La misma historia –toda proporción guardada–, le corresponde a la (ahora) morenista Layda Sansores San Román. Y es que la gobernadora de Campeche es hija de Carlos Sansores Pérez quien... chan chan chan chan... ¡También fue gobernador de Campeche!

Siguiendo en el terreno de los feligreses del Movimiento de Regeneración Nacional está doña Luisa María Alcalde Luján, quien tras el nacimiento de su hija Leonora unirá su dinastía a la de Zoé Robledo, quien quiso ser gobernador de Chiapas como su papá Eduardo Robledo Rincón. Luisa María ha heredado el mando de Morena de su mamá Bertha Luján Uranga. Lui-

sa María, como presidenta nacional; Bertha, como secretaria general (primero) y como presidenta del Consejo Nacional de Morena (recientemente).

Antes de Bertha Luján el mero mero del Consejo Nacional de Morena fue Andrés Manuel López Obrador (quien ocupó ese cargo de 2012 a 2015), actualmente, su hijo, Andrés Manuel López Beltrán es secretario de organización de Morena, lo quiera que eso signifique. Ya lo he dicho anteriormente: "No hay herencia más rentable que un buen apellido". Ahora debo agregar: "no importa si es de manera inmediata o no".

Cuando el heredero natural de un político llega a la política, a falta de un currículum competente, lo importante siempre será su Acta de Nacimiento. Aristocracia mata Licenciatura, dinastía mata experiencia en el puesto. Seamos honestos, el charolazo con la frase "El hijo de" se pronuncia más veces que El Padre Nuestro un 19 de septiembre en la colonia Roma. Y ahí es donde entra sin disimulo el nepotismo nuestro de cada día.

Por eso opino que la reforma a la Constitución de la presidenta Sheinbaum para evitar el nepotismo le ha quedado a deber a la verdadera solución. Evitar la sucesión de un cargo entre parientes, de manera inmediata, termina siendo sólo un deseo. Y es que simplemente se incentiva la virtud de "saber esperar"; se incentiva la creati-

**Desde Querétaro, durante el evento conmemorativo del 108 aniversario de la promulgación de la Constitución mexicana, la Jefa del Ejecutivo presumió que esta iniciativa se refiere a "la prohibición expresa de que ningún familiar pueda suceder de manera inmediata a otro tratándose de un puesto de elección. ¡No al nepotismo!"**



Foto: X @GobiernoMX



vidad para "saber esquivar"; y se incentiva a las parejas para "aprender a negar" (como el caso de Manuel Bartlett Díaz y Julia Abdala donde el ex director de la CFE aseguró no tener matrimonio ni concubinato pero sí una "Afortunada relación" desde hace 20 años).

En México los nepo-babies no se crean ni se destruyen, sólo se adaptan. Los guapos sabemos que si se quiere descubrir cómo evadir una Ley sólo basta con que aparezca escrita de manera oficial para buscar todos los caminos habidos y por inventarse para darle la vuelta. En eso, en México sí somos de Primer Mundo.

Para concluir, la nepo-ley de Claudia Sheinbaum es en realidad una nepo-utopía. En la forma se verá chulísima en la Constitución, pero en el fondo será sólo una broma para la feroz fauna política dispuesta a proteger con garras y colmillos los que verdaderamente despierta su instinto de sobrevivencia: el poder y el dinero.